

# Entregan ayuda a brigadistas mapuches que combaten incendios forestales en Ercilla

**APORTE.** En el marco del Día del Brigadista Forestal adjudican equipamiento personal y herramientas a las brigadas de emergencia.

El Austral  
 cronica@australtemuco.cl

Hasta la sede de la Mujer Mapuche Rural de Ercilla se trasladó el director nacional (s) de Conadi, junto a las consejeras nacionales Emilia Coñumil Quiñimil y Francisca Huirilef Barra, para hacer entrega de equipamiento personal y herramientas para las brigadas de emergencia constituidas voluntariamente en esta comuna.

Las brigadas Weichan Küttral y Newenko (desde 2014), se constituyeron de manera independiente para combatir incendios, principalmente en zonas rurales, pero hasta el día de hoy no contaban con los elementos adecuados, incluyendo elementos como zapatos y cascos que en esta oportunidad fueron financiados por Conadi, por lo que agradecieron este gesto de parte de la institución que les facilitará su trabajo durante el año en todo tipo de emergencias.

## GENTE DE COMUNIDADES

Ana Curinao Huañaco, presidenta de la Brigada Weichan Küttral, explicó que su agrupación está integrada por personas de las comunidades Collico, Butaco, Chacaico, Quilaco y Temucuicui, y también se apoyan en otras emergencias como las inundaciones. "Agradecemos



LOS BRIGADISTAS MAPUCHES DE ERCILLA AGRADECIERON EL APORTE, EL QUE CALIFICAN COMO UN RECONOCIMIENTO A SU INVALUABLE TRABAJO CONTENIENDO INCENDIOS FORESTALES EN LA COMUNA.

esta ayuda que nos llega porque llevamos poco tiempo funcionando, y hasta el momento sólo habíamos gestionado tres bombas de espalda; especialmente agradecemos los zapatos, recordando que yo, personalmente, al primer incendio que concurrí fui con zapatillas y me quemé los pies", señaló.

Por su parte, Matías Colimil Catrileo, presidente de la Brigada Newenko, indicó que "esto se agradece mucho porque lo necesitábamos. Muchas veces salimos con lo que tenemos puesto no más. Esperamos que nos sigan apoyando porque aún estamos en temporada de in-

## Apoyo

El director nacional (s) de Conadi, Álvaro Morales Marileo, indicó que "gracias al anuncio de emergencia agrícola que hizo el ministro de Agricultura pudimos gestionar estos recursos de manera más efectiva, enfocándonos en la alimentación animal. Y en ese momento, la consejera Emilia Coñumil Quiñimil de Ercilla, manifestó la existencia de estas brigadas mapuche autoconvocadas y las necesidades que tenían. Por eso les hemos traído implementos básicos, como un gesto de reconocimiento al excelente trabajo que han realizado, porque llevan varios años evitando que se quemen casas".

cendios y cada año han seguido ocurriendo lamentablemente".

En nombre de la sociedad civil, Clara Catrileo, presidenta de la comunidad Ancapí Ñancucheo, señaló que están apoyan-

do a los brigadistas mapuche y que la implementación entregada por Conadi "hacia mucha falta, es una gran ayuda. Nuestra comunidad está muy agradecida".

CS